

IMPORTATIONS AMÉRICAINES 1982 - 1987

Les annexes 4 et 5 de la présente étude indiquent respectivement la répartition, pour les importations américaines de chaussures en 1987, selon la valeur en douane et leur volume net. Étant donné que les exportations japonaises sont négligeables, le Japon sera exclu du reste de l'étude de ce secteur.

L'Europe comptait pour 23 % de la valeur en douane des chaussures importées aux États-Unis en 1986, mais seulement 9 % des 1,2 milliard de paires de chaussures importées venaient de pays d'Europe. La part du marché américain des importations que détiennent les pays d'Europe a diminué, celle-ci étant mesurée en fonction de sa valeur aussi bien que de son volume. En 1987, les importations d'Europe ont atteint 1,4 milliard de dollars US, soit 19 % de la valeur en douane totale des importations (voir l'annexe 4), et 1,03 milliard de paires, soit 7 % du volume total net des importations (voir l'annexe 5). Le Canada a moins de 1 % du marché américain des chaussures importées. Les plus grands fournisseurs étrangers de chaussures aux États-Unis sont établis dans le bassin du Pacifique et en Amérique du Sud, dans des pays comme Taiwan, la Corée du Sud et le Brésil.

Les importations américaines de chaussures sont décomposées par créneau au graphique 1 ci-dessous. Le créneau le plus important est celui des chaussures pour femmes, jeunes filles et enfants, suivi de celui des chaussures en caoutchouc ou en plastique. Au cours des cinq dernières années, les importations de chaussures pour femmes, jeunes filles et enfants ont régulièrement augmenté à un taux supérieur à celui des autres importations de chaussures. Entre 1982 et 1987, les importations de chaussures ont progressé à un taux annuel moyen de 7,5 %, mais les importations de chaussures pour femmes ont dépassé cette croissance en augmentant leur part du marché de la chaussure importée de 6,71 % au cours de la même période.